

NÚM. 12.229

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

DOMINGO 5 DE ENERO DE 1890

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLI

LOS REYES.

Allá en las llanuras del cálido Oriente levántanse brisas de helado temblor; la donra y el trebol se doblan gimientes, perdióse el calor.
Se cubre el espacio de tenue neblina que riza sus pliegues con lento bullir, y al par que la lumbre del cielo declina se vé soareir.
Los miles diamantes que bordan el cielo esparcen sus rayos virando al trasluz, y corta radiante del ether el velo estrella de luz.
Sus vivos destellos del alto palacio recorren un sendero con igneo girar; llenando de lumbre su línea el espacio de ingente brillar.
Por ese sendero, por ese camino en raudos caballos corriendo en montón, tus reyes de Oriente los lleva el destino tras santa misión.
De platas y aceros con aureos botones gualdrapas relucen del trote al vaiven, y en copos de espuma los sultos bridones remojan su sien.
Veloz en carrera, revuelan sus crines al soplo del viento ligero y sutil, y ayudan flotantes sus mil lambrequines su marcha gentil.
Agujan los reyes los brutos, que fieros los tejos abruptos, del dueño á la voz traspasan cual aves, veloces, ligeros, con salto veloz.
La fe de su pecho se enciende en fulgores, y el alma anhelante radiando placer en ansias ardiendo de santos amores á Dios quieren ver.
Y avanzan, y avanzan, la estrella los guía, llegó ya el instante de á Dios adorar; parece el espacio llenar la armonía de alegre cantar.
En una aldehueta detienen su paso y lanza la estrella mil rayos en cruz; tan viva es su lumbre, que forma un oasis de espléndida luz.
Allá se dirigen, llegó ya el momento que estalle de amores su fiel corazón, y el suelo florece con tanto ardimiento, con tanta pasión.
Llegaron los reyes, con llanto en los ojos, y en aquella estancia de azul claridad, sublimes y amantes se postran de hinojos al Dios magestad.
Que vio lo criado con gozo profundo nacer luz de vida la esencia del bien, llenando de amores el cielo y el mundo el Dios de Belén.
Y pueblos y reyes, la vida, lo inmenso tributo le rinden al Dios del amor; que todos los orbes están en suspenso del sumo Hacedor.
El Dios poderoso bajóse á la tierra tomando la forma de humano existir, pues quiso amoroso dar fin á la guerra, y el mal redimir.
Damaso Delgado López.

ECOS DE MADRID

2 de Enero de 1890.
Muy tristes tienen que ser mis Ecos. Por las diarias relaciones que hacen los periódicos de los estragos que causa la enfermedad reinante, saben los lectores que la situación que atraviesa la capital de España es en extremo aflictiva. La mortandad ha tomado proporciones que igualan y superan á las de las epidemias que más víctimas han causado en otros tiempos. No hay una familia que no cuente dos ó tres enfermos. Las afecciones de las vías respiratorias toman un carácter horrible y breves horas bastan para acabar con una existencia. Los hospitales están llenos y ha habido que habilitar edificios para acoger á los enfermos. La situación de los ánimos, el temor que embarga á todos, paraliza los negocios, las obras, y las clases jornaleras que viven al día sin trabajo; sin recursos, aumentan el contingente de los enfermos y de los desgraciados.
La caridad hace esfuerzos generosos para aliviar tanta desdicha; pero no basta, y solo la Providencia puede poner término á esta angustia que domina á todas las clases sociales.
Antes de ayer cayó una nevada no muy copiosa, pero lo bastante para humedecer la seca atmósfera que respiramos. Ayer primer día del año lució el sol derritiendo la nieve y parecía que se respiraba mejor.
En toda España, con más ó menos intensidad, se padecen las mismas afecciones que en Madrid. Necesario es que todos, acudiendo á los desvalidos en la medida de nuestras fuerzas, acatando los preceptos de la higiene, y sacando fuerzas de flaqueza para dominar el conflicto, contribuyamos á restablecer el equilibrio moral y social, en tanto que la Providencia, apiadándose de nosotros, pone término á la epidemia que nos anonada y se nos lleva los seres más queridos de nuestro corazón.
No necesito dar una idea del aspecto que ofrece Madrid.
Los cafés y los teatros están desiertos. Todo el mundo sabe que los rápidos cambios de temperatura producen las congestiones pulmonares y temen hallar á la pulmonía que acecha al salir del café ó del teatro. A pesar de las grandes pérdidas que sufren las empresas teatrales, la mayor parte de ellas no han querido cerrar los teatros.
El Teatro Real, que méanos que ningún otro puede suspender las funciones, por los compromisos contraidos con sus abonados, parece un desierto.
Su empresario, el Conde de Michelena, que ha perdido estos días á un sobrino, está también en cama gravemente enfermo. Gayarre inspira serios temores. No sé si antes de terminar este artículo tendré que dar una fatal noticia. Los médicos, que asisten con el mayor esmero al célebre

artista, están desesperanzados. Temen un fin funesto, y esta inmensa desgracia, si se realizase, produciría honda pena, porque Gayarre ha conseguido con su noble carácter que sus admiradores sean sus amigos, y tiene simpatías entre los que, aun sin haber oído su voz, saben su historia y la generosidad de sus sentimientos.
¡Dios quiera conservar su preciosa vida! Casi todos estos días Madrid parecía despoblado.
Poca gente en la calle, muy embozados los caballeros, muy tapadas las señoras, y revelando todos los semblantes la inquietud y el temor. Ayer cambió la decoración. Aprovechando el sol y la temperatura algo más benigna, salió mucha gente á paseo, y parecían los semblantes animados por la esperanza.
De todos modos, las fiestas que otros años se celebran por este tiempo se han malogrado. No se han hecho las visitas que amenizan la salida y la entrada del año.
Las familias que por fortuna no tienen que asistir á los enfermos, permanecen en casa al amor de la lumbre, leyendo los periódicos y la última novela de Perez Galdós, *Realidad*, que, admirable de observación, de estilo y de interés, como todas las de este insigne novelista, ha tenido la suerte de aparecer en momentos apropiados para proporcionar agradable distracción. Así es que se han arrebatado los ejemplares de las librerías, y muchas personas, saboreando las páginas de tan precioso libro, han podido olvidar los aflictivos cuadros de la realidad que nos rodea, por los ficticios pero admirables de la última creación del eminente literato.
Como temía al empezar á escribir estos Ecos, el desenlace de la enfermedad de Gayarre ha sido funesto. En estos momentos me anuncian que ha sucumbido esta madrugada.
Ayer noche experimentó una mejoría, esa mejoría pífida que despierta esperanzas para que el dolor sea después más cruel.
Gayarre, por su mérito, por su carácter, por su generosidad, y por la rápida y justificada fortuna que había hecho, era uno de esos seres que son estimados de todo el mundo.
Los que no le han oído ni le han visto, experimentarán seguramente una pena semejante á la de sus admiradores.
La popularidad que había alcanzado en Europa y América era grande. Era el Rey de los tenores modernos. Con él se extinguía una voz que ha hecho latir los corazones del mundo civilizado.
¡Qué gran desgracia para el arte!
Dios le haya acogido en su seno.
Julio Nombela.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:
—En casa del señor marqués de la Vega de Armijo se reunieron ayer los ministros á las cinco y media de la tarde.

Como es de suponer, no asistió el señor González.
Tampoco concurrió el señor Rodríguez Arias, excusando su asistencia por medio de una carta que dirigió al Sr. Sagasta, y que éste leyó á sus compañeros, en la que reitera la dimisión que tenía presentada.
El señor Sagasta enteró al señor marqués de la Vega de Armijo de lo acordado en el Consejo respecto á los alcaldes de Cartagena y Burgos.
El señor Capdepón dijo que los acuerdos los había comunicado á los Ayuntamientos respectivos, y acto seguido se ocuparon los ministros de la cuestión política que los reunía.
Comenzó el señor Sagasta diciendo que la crisis estaba planteada con las dimisiones de los ministros de Hacienda y Marina.
El Sr. Chinchilla dijo que su propósito de abandonar el ministerio era irrevocable.
Seguidamente, los demás ministros ofrecieron sus dimisiones.
El Sr. Sagasta las aceptó todas para dar cuenta de ellas á la reina.
De casa del marqués de la Vega de Armijo se dirigió el Sr. Sagasta á Palacio, adonde llegó á las ocho menos cuarto, permaneciendo hasta las nueve conferenciando con la reina.
El señor Sagasta dió cuenta de las dimisiones de todos los ministros, confiándole la reina el encargo de reconstituir el gabinete.
El jefe del Gobierno dimisionario dicese que significó á la reina su propósito de hacer una crisis muy amplia, procurando llevar al nuevo ministerio hombres de reconocida autoridad dentro del fusionismo, haciendo para ello la deseada conciliación.
—El Sr. Sagasta celebrará hoy con la reina una larga entrevista para puntualizar todo su pensamiento respecto á la solución á la crisis.
Después dicese que empezará una serie de importantísimas conferencias, celebrando las primeras con los señores Gamazo y López Dominguez, y siguiéndolas con los señores Montero Ríos, Cassola y Bosch.
Los íntimos del presidente del Consejo le suponen decidido á la conciliación con todos los elementos liberales, siguiendo las corrientes que imperan en el partido fusionista y que defienden con tanto calor los Sres. Martinez Campos, marqués de la Habana y Alonso Martinez, asegurándose que alguno de ellos ha hecho llegar á oídos del presidente del Consejo que si no logra hacer la conciliación no faltará quien la haga.
También se aseguraba anoche en un círculo muy autorizado que el Sr. Sagasta trabajará con empeño para formar un ministerio de notables, esperando conseguir

que acepten carteras los señores Gamazo, Montero Ríos y López Dominguez, llegando para ello á todas las posibles transacciones.
La candidatura del señor López Dominguez para la cartera de Guerra, dicese que cuenta con todas las simpatías de los generales Martinez Campos y Cassola.
—Haciéndose cálculos sobre las probabilidades de la conciliación, la generalidad la cree fácil á poco que se inspiren en la buena fe los prohombres cuyo concurso ha de solicitar el Sr. Sagasta.
Los amigos del Sr. Gamazo decían anoche que el exministro de Ultramar mantiene la integridad de su programa económico, transigiendo menos que en nada en el impuesto sobre la renta, cuyo principio quiere que se salve, cualquiera que sea la cuantía del impuesto.
El Sr. Sagasta se propone tener resuelta la crisis en un plazo de 48 horas, pero es muy posible que necesite más tiempo.
—El Sr. Sagasta ha estado á las doce de esta tarde en Palacio, permaneciendo en la régia estancia hasta la una menos cuarto.
S. M. la reina confirmó su confianza al Sr. Sagasta, encargándole de la formación del nuevo ministerio, y el ilustre jefe del partido liberal salió del Real Palacio dispuesto á comenzar inmediatamente sus trabajos para el cumplimiento del encargo recibido de S. M.
El gabinete que se forme será, según manifestación del mismo Sr. Sagasta, bajo la base de la conciliación.
—La masa liberal acatará cuanto haga el Sr. Sagasta; pero no se puede decir lo mismo de lo que pudiera hacer otro hombre público si el Sr. Sagasta no consiguiese realizar la conciliación.
—No se cree en estos momentos que sean llamados á consulta por S. M. la reina los presidentes de las Cámaras.
—Los actuales ministros continuarán desechando sus respectivos departamentos, sin que los trabajos de conciliación en que ha de ocuparse el Sr. Sagasta interrumpan para nada la marcha de los asuntos administrativos.
—Sobre el asunto de la conciliación dice *La Iberia*:
"Cualesquiera que sean las opiniones particulares acerca de los detalles de la conciliación, debe reconocerse por todos, propios y extraños, que el procurarla es un acto de noble y generosa política, por lo mismo que el Sr. Sagasta tiene en las Cámaras y en el país fuerza bastante para gobernar con los elementos que hoy le siguen, hasta tal punto, que sin él no se vé por ahora solución duradera y conveniente para la dirección de los destinos públicos. Una transacción digna, una concordia íntima y patriótica, hará ganar á todos y será bien vista por el país; nosotros la deseamos sinceramente."

pados y en su faz se mezclaban el dolor y la mas pura é inmaculada inocencia.
Dos lechos había en aquella habitación.
En el uno un anciano de noble rostro y blanca cabellera fijaba sus dolorosas miradas en una anciana que, recostada y cubiertas sus magestuosas facciones de mortal palidez, oía con la calma de la virtud, las amonestaciones de un sacerdote.
Rodeaban el lecho la hermosa joven, y dos niños de rubia cabellera y azules ojos, y el mismo contemplaba con profunda tristeza, ora á los miseros ancianos, ora á la joven y á las tiernas criaturas que en breve debían quedar sin madre.
Un sordo murmullo se escapaba del seno de la anciana: el estertor de la muerte.
El sacerdote recitaba la oración de los agonizantes.
Medis hora despues había muerto.
La fiebre ardiente que le dominara

en un principio cesó y desaparecieron las lúgubres escenas que su mente le representaba.
Solo se columbró en su faz pálida aquella cólera terrible de que estaba poseído la noche de Todos los Santos de 183, cuando penetró en la casa de locos.
—¡Miserable! rujió con exaltación creciente, tu crimen ha sido horrendo, pero no lo será menos tu espiciación... sola con tu remordimiento, sin que nadie preste consuelo á tu quebranto, arrastrarás una existencia miserable, y cuando creas que la muerte cubrirá con su manto fascinador, poniendo fin á tus dolores, comenzará para tí otro más terrible, una poderosa voz te preguntará ¿qué has hecho de la felicidad de aquellos que tanto te amaban?
Un largo silencio se sucedió á estas frases delirantes.
—¡Oh Dios! sin duda con su poderosa mano detuvo mi horrenda venganza, conteniéndola dentro de sus justos límites, ¡pobre Laura! la desgracia ha

Todo lo veo de color de rosa y al través del prisma de mi felicidad.
Si; soy feliz porque al fin se realiza el anhelo de mi alma y el deseo de mi corazón.
¡Mañana me uno á Elvira!
Seremos felices á no dudarlo, puesto que nos amamos, si; ella me ama con pasión, y nuestros caracteres congenian.
El general, el padre de Elvira, ¡pobre viejo! salta de contento, cual si fuera un niño, jurando y perjurando que ha vuelto á los buenos tiempos de su mocedad.
Estoy convencido de que rejuvenece la felicidad.
Y Estrella, la buena hermana de mi Elvira?
Pienso que quiere á su *cuhadito*; así me llama, tanto como á ella.
¡Pobre niña!
No puede olvidar que á no ser por mí el general hubiera muerto como su pobre madre.
Cierto es que arrebaté á toda tu fa-

¡Ay! acaso recuerdos de tiempos mas felices: ¿qué son todos esos objetos? ¿qué son sino lazos con los cuales pretende el hombre encadenar el tiempo á sus recuerdos, el pasado con el presente, la dicha que un día nos enloqueció de gozo con el pesar y la desgracia que ahora tal vez nos abrumba?
El ser humano eminentemente espiritual lo consigue y esto es necesario: la desdicha de ayer le enseña á conocer el bien de hoy, y aún en medio de su felicidad se complace en la conmemoración de aquellas sombrías horas de dolores, de frío y helados desencantos.
El hombre contempla con pavor el mudo sarcófago, y su mente le dice: "yace aquí aquel que te dió el ser," y cual sepulcrales fantasmas se le aparecen el dulce recuerdo de su infancia, cuyas horas se deslizan tranquilas, sin pasado, sin porvenir, solo gozando del presente en las caricias de sus padres, en sus inocentes juegos; y al recordar esto derrama amargo llanto, sus heridas se exacerbán, es cierto, mas halla

—El Sr. Aguilera calcula que entre las cantidades sobrantes de las extinguidas juntas contra el cólera y el producto de las suscripciones empezadas, ascienden los fondos disponibles para hacer frente á las necesidades del momento á 30.000 duros.

—Ayer visitó el general Martínez Campos al Sr. Sagasta.

—Ea decir, trató de visitarle, porque, según dicen los que llevan la cuenta de esas cosas, no le encontró en su despacho.

—El consejo de administración del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, en sesión extraordinaria, ha acordado devolver gratuitamente desde hoy viernes hasta el miércoles próximo, todas las mantas de cama empeñadas, exceptuando los lotes que constituyen empeños del comercio.

Si el valor de estas devoluciones no importara la cantidad de 15.000 pesetas, se anunciará sucesivamente la devolución de otras prendas de abrigo hasta completar dicha suma.

Estas operaciones se verificarán en la oficina central del establecimiento los días 3, 4, 7 y 8 del actual, de diez de la mañana á tres de la tarde, mediante la presentación del correspondiente resguardo de empeño.

—Ayer fué embalsamado el cadáver de Julián Gayarre por no haber sido posible hacerlo ayer tarde.

Todo Madrid ha acudido á casa del llorado artista á inscribirse en las listas, deseando ver el cadáver, sin haber podido lograrlo. No se enseñaba mas que á los amigos del finado.

Varias parejas de guardias han tenido que intervenir para que la muchedumbre no invadiese la habitación por satisfacer su deseo.

El cuerpo de Gayarre ha sido encerrado en una magnífica caja de igual clase que la que se puso á la duquesa de Prim, y será conducido hoy en una carroza Luis XV, tirada por ocho caballos, á la Dama.

Hasta última hora de ayer tarde la capilla ardiente no se había colocado, en razón á las estrechas dimensiones del local.

Hoy depositarán coronas en el carro fúnebre los artistas del teatro, en colectividad, y además algunos de ellos individualmente; los maestros Mancinoli y Urtutia, el nombre de toda la orquesta; el maestro Almiñana, en nombre de los coros; los empleados de la contaduría; otra de la empresa; individualmente los señores Michelena y Ferrer; otra de los periodistas críticos de ópera; los amigos íntimos de Julian; otras del Palacio real, y hasta los comparsas y señoras del cuerpo de baile piensan depositar otras modestas coronas.

El teatro Real ha sido colgado de luto, ostentando las puertas grandes paños negros y crespones. En algunas casas hemos visto también los balcones con colgaduras negras.

El itinerario que llevará hoy el féretro será el siguiente:

Saldrá á las tres de la tarde de la casa mortuoria, plaza de Oriente número 6. Dará la vuelta al teatro Real, en cuyo ático, y á su paso, se tocará por la orquesta la Marcha Fúnebre de Chopin y se cantará un responso.

Será conducido después el cadáver por la calle del Arenal, Puerta del Sol, Alcalá, Sevilla, Príncipe, plaza de Santa Ana y frente al teatro Español los artistas del

mismo le harán una demostración de afecto. Después irá por la calle del Prado, Tragineros, hasta la estación de Atocha, donde colocará el féretro en un vagón, se trasladará á su pueblo El Roncal, donde tiene un panteón y donde está enterrado su padre.

Esta tarde á las dos era ya casi imposible transitar por las inmediaciones de la casa donde murió el insigne tenor Gayarre.

Una muchedumbre de más de 4.000 almas había tomado puesto en frente del teatro real y de la casa mortuoria.

Poco más tarde de las dos llegó el carro fúnebre tirado por ocho caballos á la *grand Daumont*.

Multitud de coronas de la compañía del teatro Real, de los profesores de orquesta, de Stagno, de las señoras Kupher, Arkel, maestro Almiñana, de la dirección artística, de la administración, de contaduría y de todos sus admiradores y amigos cubrían el féretro.

A las tres se puso la comitiva en marcha, pasando por frente del teatro Real, donde la orquesta del mismo entonó la marcha fúnebre de Chopin.

Siguió el cortejo por la calle del Arenal, Puerta del Sol, Alcalá, Sevilla, Príncipe y plaza de Santa Ana, al teatro Español, tributando allí sus artistas un último homenaje al que en vida fué rey de los tenores.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 3 de Enero de 1890.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

En estos momentos todo el vecindario de la villa y corte no se ocupa más que del entierro del que fué el rey de los tenores.

La tarde no puede ser más desapacible; desde que sacaron el féretro de la casa mortuoria una constante nevada hacía molesto el tránsito por las calles, y sin embargo, todas las avenidas del Teatro Real estaban cuajadas de un inmenso gentío.

En las calles del Arenal, Puerta del Sol, Príncipe y en la del Prado no se podía estar tranquilo por las oleadas de la muchedumbre.

La gran carroza de la Funeraria parecía un montón de coronas.

Se cumplió en un todo el ceremonial publicado por *El Liberal* de esta mañana.

No hemos visto entierro que haya inspirado mayor interés, ni tampoco que haya habido más desorden durante el largo trayecto que tenía que recorrer la comitiva.

El Sr. González (D. Venancio) tuvo que suspender el viaje, por encontrarse gravemente enferma su nieta, hija de los señores de Rózpide.

El testamento de Julián Gayarre fué hecho hace un año, pero se ignora el contenido.

Asegúrese por personas que merecen completo crédito, que el difunto deja una hija de diez años, que se apellida Mantilla. La madre de la niña intentó inútilmente ver á Gayarre en los últimos momentos, porque no dejaban entrar á nadie.

El Salón de Conferencias del Congreso está más animado que de costumbre. Recogidas por el señor Sagasta las di-

misiones de sus compañeros, la Reina encargó al jefe del partido liberal la formación del nuevo Ministerio.

Esta mañana volvió el Presidente á Palacio para dar cuenta á S. M. del estado de la situación política del momento, y le manifestó, que deseaba formar un Ministerio de conciliación, á cuyo efecto se tomaría el tiempo necesario para celebrar entrevistas con los jefes de las agrupaciones liberales del Parlamento.

El Sr. Sagasta conferenció extensamente con el Sr. Gamazo, y parece que no se debe ser pesimista al hablar de conciliación, por más que no se puedan hacer en estos momentos afirmaciones por no haber nada resuelto.

El Sr. Gamazo se fué inmediatamente á visitar al general López Domínguez, y ambos se ratificaron el compromiso de no hacer nada sin mútuo acuerdo.

Más tarde el Sr. Sagasta conferenció con los Sres. Montero Ríos y López Puigercer, sin que hasta los momentos en que cerramos este alcance podamos afirmar nada del resultado de estas visitas.

Se sabe positivamente que el Sr. Montero Ríos y López Domínguez, no están dominados por un espíritu intransigente.

La crisis será muy laboriosa, pero el señor Sagasta constituirá el nuevo Ministerio.

No falta quien se anticipe, calificando esta crisis de "patriótica conciliación."

Los ministeriales lamentan mucho las desgracias que experimenta el señor González (D. Venancio), por ser uno de los amigos que en todo tiempo prestó grandes servicios al jefe de su partido, y hoy deja un vacío difícil de llenar en el banco azul.

El correspondiente.

Gacetas.

—**Juicio oral.**—El día once del corriente tendrá lugar en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el juzgado de la izquierda de esta capital, por robo y allanamiento, contra Juan Castro Vacas y otros, que serán defendidos por el letrado señor don Federico Castejon, y representados por los procuradores señores don Antonio Naval y don Antonio Gonzalez Aguilar.

—**Higiene de actualidad.**—Es el mes de Enero el más crudo y frío de los del invierno. En estos días reinan los vientos Norte y NE., que hacen descender el termómetro bastante, ya que no producen nevadas en nuestro privilegiado clima, ó soplan los del S. y S. O., que traen abundantes lluvias y la humedad consiguiente.

Ambos extremos son nocivos para la salud, y conviene vivir prevenidos contra ellos. Usese un abrigo proporcionado al ejercicio que se haga; buena y sustanciosa alimentación, en la que las carnes negras, las grasas, los quesos, la leche y el café lleven la preponderancia. El vino, poco y bueno en las comidas. Ejercicio activo corporal y mental; gimnasia, esgrima, equitación ó cualquiera otro en el que entre en juego armónico el organismo. Repetimos, una vez más, que los niños, los ancianos, los convalecientes y débiles, no deben salir en los días húmedos y fríos, ni estar fuera de casa en los serenos y después de la puesta del sol.

—**El vigía.**—Tres reyes desde el Oriente—de Belén van por la senda...

Felices los que en el mundo—logran tener buena estrella.

—**Lluvias.**—A Dios gracias respiramos ya con más libertad, puesto que las lluvias se generalizan de modo que vienen á llenar cumplidamente la necesidad que sentimos. Ayer, y sin poderlo remediar tuvimos fija en la mente la idea de los célebres *borriquetes*, que afortunadamente han comenzado á hacer notable falta en ciertos y determinados puntos. Todavía no perdemos la esperanza de verlos prestando su humanitario servicio.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 3 del corriente.—Central, 1370 pesetas y 75 céntimos.—Puente, 125'97.—Pretorio, 108'16.—San Sebastián, 127'32.—Victoria, 230'76.—Matadero, 1946'11.—De las 3909 pesetas y 07 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1935'98.—A la provincia y municipio 1936'04.—Adicionadas 37'05.

—**Acto religioso.**—Hoy á las nueve y media de la mañana se reunirá el excelentísimo Ayuntamiento en la capilla del Cardenal de la Santa Iglesia Catedral, para asistir á la misa solemne de rogativa á fin de alcanzar del Todo Poderoso la lluvia necesaria á nuestros campos.

—**Llegada.**—Se encuentra en esta capital, acompañado de su distinguida familia, nuestro antiguo y querido amigo el Excmo. señor Marqués de los Castellones, que permanecerá en Córdoba una temporada.

—**El día de Reyes.**—¡*La vienen los Reyes Magos!*—exclaman con alegría—esos seres que hoy empiezan—los albores de la vida,—y colocan sus zapatos—en la ventana contigua,—para que dejen en ellos—muñecos y golosinas—esos Reyes misteriosos—que han dividido cual prisma—de encantos y de esperanzas—en sus inocentes dichas...—*Los Reyes!* últimas Pascuas—de las que el invierno brinda,—llenas de nieves y fiestas,—de aguaceros y desdichas,—de esplendores y pobreza,—como amalgama precisa—de todos los accidentes—que nos cercan en la vida.—¡Bien vengas, Pascua de Reyes,—si te muestras más propicia—que las Pascuas anteriores—para darnos alegrías!—Vibre la gaita gallega—sus notas características—por nuestras calles y plazas,—recordando su Galicia,—que nosotros, respetando—sus reminiscencias dulcísimas,—preferimos los cantares—de nuestra tierra nativa,—porque hasta el sol se asegura—que es hijo de Andalucía.

—**Nuevos Alcaldes.**—Ayer se recibieron en el Gobierno civil los siguientes datos referentes á la elección de Alcaldes en los pueblos de esta provincia. Adán, don Juan Antonio Vega; Añora, don Bartolomé Madrid Risquer; Benamed, don Antonio Martín Lindes; Cabra, don José Redondo Marqués; Fuente Obijuna, don Manuel Delgado Perez; Fuente Tojar, don Agustín Sanchez González; Granjuela, don Antonio Pio Molina Habas; Hornachuelos, don Manuel García Durán; Lucena, don Antonio del Pino Blancas; Montalban, don Juan Bernabé Castellano Jurado; Montoro, don Luis Medina Rojas; Nueva Carteya, don José Luna Bujalance; Pozoblanco, don León Herrero García; Priego, don Alfredo Calvo Lozano; Rámbala, don Juan R. Prieto Galán; Rute, don Tomás García Revuelto; Torrecampo, don José Campos Blanco; Valenzuela, don Pedro Hidalgo Gallardo; Victoria, don Juan García Granados; Villanueva del Duque, don José Benitez

Ondé; Villanueva del Ray, don Antonio Gomez Perez; Zuheros, don Francisco Perez Zafrá.

—**Lotería.**—El próximo sorteo tendrá lugar el día 10. Constará de 22.000 billetes, y se distribuirán 1.606.000 pesetas en 1.128 premios.

—**No olvidarlo.**—La ley de 11 de julio de 1885, obliga á los padres de los mozos, ó en defecto de aquellos, á los mozos mismos, á solicitar la inscripción de estos al cumplir los 18 años, en los registros especiales de alistamiento previo para el reemplazo del ejército. La falta de cumplimiento de este deber, se encuentra penada por la misma ley, que tiende á evitar los perjuicios que ocasionarían los morbosos á aquellos que oportunamente se prestan á cumplir la sagrada obligación que tiene todo ciudadano de servir á su patria. Según el texto legal, el mozo que deja transcurrir el plazo marcado sin pedir su inscripción para el reemplazo, cuando después la solicita voluntariamente ó es denunciado, debe ser destinado precisamente á servir en Ultramar por doble tiempo que los demás individuos de su reemplazo.

—**Fallecimiento.**—Ayer tarde tuvieron lugar en la iglesia de San Nicolás de la Villa, los funerales por el alma de la virtuosa señora doña Antonia Pulido, viuda de nuestro antiguo y querido amigo señor don Alvaro Menendez Valdés. Las cualidades personales y las virtudes cristianas de dicha señora no necesitan encomio, por ser muy conocida. Acompañamos á la distinguida familia en su justificada pena, y rogamos á Dios por el eterno descanso de su alma.

—**Subasta.**—El día siete se subastan, sin sujeción á tipo, en el juzgado de Bujalance, un arca de fondos y varios muebles procedentes de causa seguida en un juzgado de Madrid.

—**Efemérides.**—HOY.—1425.—Nace Enrique IV de Castilla.—1757.—Tentativa de asesinato contra Luis XV de Francia.—1812.—Bombardeo de Valencia por los franceses.

—**Junta.**—Mañana, á la una de la tarde, se reunirá en el salón del Circolo Católico de Obreros la sociedad titulada "Sacramental de la Purísima Concepción," para tratar asuntos de interés general. Después de esta sección publicamos el anuncio que al efecto se nos ha remitido.

—**Comisiones.**—Con arreglo á lo que determina el artículo 60 de la vigente ley municipal, en la sesión que celebre mañana el nuevo Ayuntamiento quedarán designadas las ocho comisiones en que se dividen los distintos ramos encomendados á la Corporación referida.

—**Prevenámonos.**—Se cree generalmente que la sequía, la influencia de ciertas revoluciones atmosféricas y la falta de ventilación son las causas generadoras de la enfermedad reinante en algunas provincias, cuya epidemia es llamada por unos "Trancazo," "Influenza," por otros, denominándole algunos el "Dengue." Llámece como se quiera, es lo cierto que causa desgracias y que imposibilita por algún tiempo para el trabajo á los que sienten sus efectos, y que en algunos puntos, como en Madrid, ya se está acudiendo á la caridad del vecindario para mitigar sus rigores. Pues bien, ya que afortunadamente aquí no ha dejado sentir su influencia, estamos en el caso de que se adopten precauciones, demostrando con ello cuando menos buen sentido, creando comisiones parroquiales que acudan con los socorros

— 48 —
consuelo en esto, pues no es solo el poeta quien dice: "y solo hallo consuelo en mi dolor," son los hombres todos.

En todo al hombre le acontece igual: en todo encuentra, ó motivo para la alegría ó causa para la tristeza.

Tal era aquel personaje.
Su estancia era cineraria urna, donde se hallaban depositados sus horas de desesperación, sus lágrimas, todo en fin.

El corto espacio de tiempo que había trascurrido desde la noche de Todos los Santos del año 183... causó una profunda impresión en don Jorge, pues no era otro aquel desgraciado, según lo habrán compeendido nuestros perspicaces y benévolos lectores.

Habiérase dicho que era un cadáver galvanizado aquel hombre de negros y hundidos ojos, de mirada inmóvil y de amarga sonrisa.

Sus cabellos, antes negros, habíanse blanqueado de la desesperación, y la negra é inculta barba era de desmesurada largura.

— 53 —
Recorrieron sus ojos aquellas líneas que su mano trazara, cuando se creía feliz, y aquellas otras que le volvieron el ser más desdichado de la creación.
Leyó:

Día 4 de Mayo.

¡Soy feliz!
Brilla todo en torno mío con sus más hermosos matices, con su más variado encanto.

El suelo se viste de verdor y los árboles de hojas, y la primavera, esa juventud del año, engalana á la naturaleza por do quier con sus más preciadadas galas, con sus más ricos adornos.

Los campos aparecen á los lejos como una inmensa alfombra, cuyos matices, cuyo colorido en vano la mano del hombre pretendería imitar.

Murmura la brisa blandamente sus más armónicos concientos, y los glicerillos y el ruiseñor, incansable cantor de la naturaleza, modulan sus más melodiosos trinos en honor de aquel, cuyo poder es infinito.

— 52 —
caído sobre tí. ¡Ay! serás desdichada y día llegará en que desesperada maldigas al que tú crees tu padre, al que es tu verdugo. Dios tendrá en cuenta la nobleza de mi corazón en descargo de mi crimen, si es que le hay, tú ignorarás mis dolores al oírme nombrar padre por el fruto de un crimen, y sin embargo te perdono separándote del precipicio ¡del incesto!

El rostro de aquel ser tan desgraciado solo esperaba la compasión.

Dos lágrimas surcaron sus páldas y descarnadas mejillas.

A la calma interior sucedió la tranquilidad exterior y la serenidad y la resignación se retrataron sobre aquella noble faz.

Abrió un cajón de la mesa y sacó un libro ricamente encuadrado en tafelito.

Era el diario de su vida.

En él, en aquellas negras líneas había vaciado sus pensamientos todos, todas las congojas y dolores de su existencia, así como sus más puras alegrías.

— 49 —
Cerráronse sus ojos.

Empero tornó á abrirlos lanzando un gemido de desesperación. Sin duda toda su dolorosa vida pasada se le representó en su febril imaginación.

—¡Dios mío! ¡Dios mío! murmuró con voz sollozante, hasta cuando durará mi martirio! ¡Oh, Señor! ¿por qué no abrevias, enviándome la muerte, esta vida de dolores?

Sus trémulas manos, que se habían elevado al firmamento, cayeron pesadamente sobre la mesa, y de nuevo inclinó la cabeza.

Y su celebro, cual horrible linterna mágica, representó una serie de aterradoras escenas.

Veía en primer lugar una mujer hermosa, cual una *madona* de Rafael, cual un sueño de felicidad y un delirio de poeta: sus mejillas estaban pálidas, cual los pétalos de la azucena, y sus rasgados ojos ostentaban un morado cerco de color, semejante al de una rosa de Alejandría. Cristalinas perlas deslizábanse por entre sus sedosos pá-

necesarios porqu... y alim... admin... diados... celo d... prestes...
—
falleció... Julio B... da de C... Capita... alma, mañan... colas... consol... que est...
—
recibir... Marian... import... estado... culto o... nuestro... Torres... pró de... pósitos... sabores... contri... cuanto...
—
uno al... los co... capita... mente... gracia... directo...
—
de cent... mes de... 61 cé... garban...
—
nas mu... yectos, que con... trabajo... ciados... foment... asunto... localid... zados...
—
de la c... anoche... que co... de noc...
—
naron... desde... virtude... induda... obteni... vias, la... do, cor... salud, en cues... yor par...
—
sia par... ayer se... por la... jo y Lu... amigos... Concep... del col... en poco... ver des... hijos. L... presión...
—
vicios p... ta com... bre par... cuenter... Denan... za 3; a... aprehen... sonas v... rurales... de árbo... pastar... do 3.0... cabrió...
—
mos en... pero qu... seo del... nes, lo... yectaro... do se l... habían... práctic... sentim... cio y pe... cia de l... comenz... del arr... tes. Sin... drá hac... de aque... so de la... resulta...
—
nombr...

necesarios allí donde se juzgen precisos, porque carezcan sus moradores de ropas y alimentos, y por otros medios que una administración previsora debe tener estudiados para casos graves y urgentes. Del celo de nuestras autoridades esperamos presten la atención que merece el asunto.

D. E. P.—A las doce de la mañana falleció ayer en esta capital, el señor don Julio Raynaud Trayllou, dueño de la fonda de Oriente, situada en la calle del Gran Capitán. Los funerales en sufragio por su alma, tendrán lugar hoy á las once de la mañana en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa. Acompañamos á la inconsolable viuda é hijos en la aflicción que esta sensible pérdida de les produce.

Obras.—Ayer tuvimos el gusto de recibir un precioso librito del señor don Mariano Gallego titulado "La Música, su importancia como elemento de cultura, su estado actual en España, y su misión en el culto católico," dedicado por el autor á nuestro distinguido amigo señor conde de Torres-Cabrera, y una carta de este en pró del pensamiento y de los loables propósitos del señor Gallego. Procuraremos saborear la lectura de esta obra, á fin de contribuir en nuestra modesta esfera á cuanto conduzca á los indicados fines.

Banquete.—Esta noche ofrecerán uno al señor Alcalde, en la fonda Suiza, los concejales del Ayuntamiento de esta capital, para el que hemos sido galantemente invitados, y sentimos que una desgracia de familia impida asistir á nuestro director.

Precio medio.—El del hectólitro de centeno en esta provincia durante el mes de Noviembre último, fué 12 pesetas y 61 céntimos; el de maiz 14 y 97; el de garbanzos 37, y el de arroz 55.

Proyectos.—Existen en las oficinas municipales tantos y tan variados proyectos, pendientes de resolución definitiva, que con solo remover los expedientes, hay trabajo para mucho tiempo. En los negociados de policía urbana y rural, y de fomento, principalmente, hay muchos asuntos de gran importancia para nuestra localidad, que deseáramos ver realizados.

Desperfecto.—En el pavimento de la calle de los Deanes se abrió anoche un hoyo de bastante profundidad, que constituye un peligro, y especialmente de noche.

Así va bien.—Las aguas continuaron descendiendo anoche y ayer desde las primeras horas de la mañana, advirtiéndose general júbilo por ello, pues es indudable el beneficio que con el riego han obtenido los sembrados. Merced á las lluvias, la temperatura también ha templado, contribuyendo al mejoramiento de la salud, asunto muy interesante, teniendo en cuenta la epidemia que reina en la mayor parte de las provincias.

Oficio de ángeles.—En la iglesia parroquial de San Lorenzo se celebró ayer solemnemente el oficio de ángeles por la niña María de la Concepción Espejo y Luanco, hija de nuestros apreciables amigos don Juan Bautista Espejo y doña Concepción Luanco, distinguida profesora del colegio de niñas de aquel barrio, que en pocos años han tenido la desgracia de ver desaparecer para siempre á todos sus hijos. Reiteramos á dichos señores la expresión de nuestro pesar.

Resumen.—Hé aquí el de los servicios prestados por la guardia civil de esta comandancia durante el mes de Diciembre próximo pasado. Detenidos: 56 delincuentes, 3 prófugos y 20 por faltas leves. Denuncias por infracción de la ley de caza 3; armas recogidas 33; contrabandos aprehendidos 1; auxilios prestados á personas víctimas de accidentes 2. Servicios rurales y forestales. Denuncias: por corta de árboles 5; por roturaciones 21, y por pastar sin autorización también lo han sido 3.026 cabezas de ganado lanar, 345 de cabrío y 627 de cerda.

Muy mal.—Quizá será que no somos entendidos en materia de arreficados; pero que la calle lateral izquierda del paseo del Gran Capitán no está en condiciones, lo vé cualquiera. Desde que se proyectaron estas obras, muy buenas cuando se hacen con la conveniente solidez, habíamos sospechado que los resultados prácticos nos habrían de dar la razón. Lo sentimos por el contratista de este servicio y por el perito encargado en la vigilancia de los trabajos, pero el vecindario ha comenzado ya á experimentar los efectos del arreficado y las molestias consiguientes. Sin embargo, creemos que todavía podrá hacerse algo que mejore la situación de aquella vía. Tómese por modelo el piso de la calle de Claudio Marcelo, y el resultado será excelente.

En la magistratura.—Ha sido nombrado fiscal de la Audiencia de Ma-

dríd, por Real decreto de 2 del corriente mes, el señor don Pedro Lavin y Ollea, presidente que fué de la Audiencia de lo criminal de Córdoba.

Hallazgo.—En la oficina de la guardia municipal se halla á disposición de su dueño, una fusta, encontrada anoche en la calle de José Rey por un individuo del cuerpo.

Comunicaciones.—En Madrid, estación central, se encuentran detenidos por no haber podido ser entregados á sus destinatarios, un telegrama expedido en Córdoba el miércoles, al señor Matoses, Alcalá 86; otro en Peñarroya, á don Antonio Gonzalez, sastre, Bastero 13, bajo, y otro el martes en Palma del Rio, para don Francisco Cardona, cuartel Docks, artillero.

R. I. P.—Otra nueva defunción tenemos el triste deber de registrar hoy. La distinguida señora doña Josefa Salas, digna esposa de nuestro apreciable amigo el señor don Enrique de Alvear, pertenecientes ambos á respetables familias de la vecina ciudad de Montilla, falleció ayer en esta capital, víctima de una traidora dolencia que en el transcurso de ocho dias la llevó al sepulcro. Joven aún, halagada por el cariño de su esposo é hijos y dotada de grandes virtudes, su muerte habrá causado honda pena en sus deudos y en cuantos tuvieron ocasión de conocer sus excepcionales condiciones de hija, esposa y madre. Dios conceda al alma de dicha señora el descanso eterno y á su familia la resignación que en estos momentos necesita.

Pensamiento.—Pitágoras al imponer á sus discípulos un silencio de cinco años, tuvo el buen acuerdo de no tener discípula alguna.

Sección minera.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de hierro "La Realidad," situada en La Cabrilla, término de Posadas.

Cantar.—El deseo que me anime, y el afán que mi alma alienta—es que abras mi corazón,—y cual te quiero me quieras.

Demanda.—Se ha presentado una en el juzgado de Montilla para la inclusión de siete vecinos en la lista electoral para Diputados á Cortes y provinciales.

Acuerdos.—El miércoles publicó el periódico oficial el extracto de los tomados por el Ayuntamiento de Belalcazar durante el mes de Noviembre último.

Repartimiento.—El de Villaharta para cubrir el encabezamiento de consumos se halla de manifiesto hasta el día siete.

Detención.—El 1.º del corriente efectuó la guardia civil de Villa del Rio la de un individuo que disparó un tiro de pistola á José León Huerta, resultando éste ileso.

Apéndice.—El del amillaramiento de Fernan Nuñez se halla á la vista hasta el día siete del corriente en aquella villa.

Extracto.—El martes publicó el periódico oficial los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Belalcazar del 6 al 27 de Octubre último.

¿Hay más?—Dice la prensa sevillana que se ha presentado allí con el nombre de "Rayo," una enfermedad que mata repentinamente á los atacados.

Mas desdichas.—En la provincia de Ciudad Real hace estragos la viruela en las ganaderías. Es muy crecido el número de reses que se quemán.

Antiguo periodista.—El señor don Angel Sanchez Neira, ha fallecido en Madrid víctima de una pulmonía fulminante.

Facultativo.—Se halla en Sevilla el notable doctor en medicina y cirugía señor don Federico Rubio.

En Huelva.—Segun dicen de aquel punto, hay gran excitación entre los mineros. El miércoles parece que fueron despididos trescientos obreros, por lo que piensan declararse en huelga. Hay reconcentrados en dicha población ciento cincuenta guardias civiles, para mantener el orden público. El señor Gobernador civil dispuso el día 2 que salieran para Huelva veinte y cinco individuos de dicho benemérito instituto. Hay temores de que ocurrirán algunos desórdenes promovidos por la clase obrera.

Cotización.—La del aceite se mantiene firme en todos los mercados y con tendencia al alza, á medida que se vá conociendo el resultado de la última cosecha, mostrándose los tenedores de este líquido reacios para vender, en espera de mejores precios, causa por la cual las transacciones son escasas. En Málaga ha disminuido algo la introducción de este líquido, que se vende á 35 reales arroba en puertitas, á 37 en bodega para entrega inmediata, y á 38 para entrega á corto plazo.

Discurso.—En el que pronunció el nuevo Alcalde de Sevilla, señor Conde de Santa Bárbara, dirigió graves censuras á los Ayuntamientos anteriores.

Dependencias.—En las de comercio es en las que se hace muy visible el *trancaso* en Sevilla. El jueves había en casa de los señores de Caminos 17 atacados, y 23 en la de los señores Villa Ortiz.

Monjas.—El lunes llegaron 16 de Santa Clara á Málaga, y con cinco del convento de la Trinidad, ocuparon el edificio construido al efecto en la capital vecina.

Chispa.—Una, desprendida de una fragua estos dias en Sevilla, incendió varios cartuchos de pólvora, lesionando á dos soldados, al maestro armero y á un aprendiz en el cuartel de la Puerta de la Carne.

Triste estadística.—Estos dias, de los trece guardias civiles del puesto de Linares, estaban atacados ocho de la enfermedad reinante. En Jaen había 500 casos. Córdoba viene siendo un punto blanco en este cuadro negro.

Volaron.—En Arjona ha sido robada la Administración de consumos, establecida en la Casa Capitul. Los ladrones violentaron una ventana, llevándose los fondos y la documentación. Los fondos robados ascienden á la cantidad de 2.500 pesetas. El juzgado instruye el oportuno expediente, pero los cacos no se sabe hayan caído en su poder.

Los clavos de Cristo.—Dícese que un autor malagueño está escribiendo una obra que se titula así: *Los clavos de Cristo*. Sospechamos que en este caso quien hace de Cristo es Málaga crucificada.

Una opinion.—Amigo mio: he concluido esa composición poética, y se la remito para que me dé su opinión acerca del fuego que alientan mis inspiraciones. Querido poeta: no es el fuego lo que alienta sus inspiraciones, sino éstas las que deben alentar en el fuego.

GRAJEAS SAEZ.

Curan radicalmente las irritaciones, catarros, gota militar, estrecheces, flujo blanco, incontinencia de orina y toda clase de flujos de las vías urinarias, su composición es vegetal é inofensiva. De venta en Córdoba don Antonio Carrasco Ayuntamiento 10, y en las principales farmacias y droguerías de España. Al por mayor *Doctor Saez, Barcelona*. Frasco, 3 pesetas. Por correo certificado 4 pesetas.

SACRAMENTAL DE LA PURISIMA CONCEPCION.

Esta Sociedad, con arreglo á sus Estatutos, celebrará Junta general, en la que se tratarán asuntos de gran interés de la misma, mañana 6 del actual, y á la una de su tarde, en el salón del Círculo Católico de Obreros, situado en la iglesia de San Francisco.

La junta directiva de dicha asociación suplica la asistencia de sus consocios. — El Secretario, *Antonio Nogueras Cotte*.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE CÓRDOBA

Nota de las cartas detenidas en esta oficina por falta de dirección.

D. Ricardo del Pino Montora, plaza de San Juan número 46, 3.º

D. Francisco Lopez, calle Jurada número 4.

D. Andrés Piñonate, calle Portugal, para entregar á Dolores Tejero Manga.

D. Juan Pulla, Coronel del Regimiento.

Una carta con el sobre en blanco y un sello de 15 céntimos.

Córdoba 2 de Enero de 1890.—El Administrador principal, *Pelayo Correa*.

AGENCIA EJECUTIVA DE CONTRIBUCIONES.—PARTIDO DE CÓRDOBA.

Edicto.

El Sr. Administrador de Contribuciones de esta provincia ha dictado con fecha de hoy la siguiente:

"Providencia.—En virtud á no haber satisfecho sus cuotas los contribuyentes de este Distrito Municipal, cuya relación certificada se ha entregado en esta Administración por el Recaudador de este partido, dentro del plazo hábil que se le señaló en los edictos de cobranza publicados en el *Boletín Oficial*, y fijados en los sitios de costumbre de esta localidad con la anticipación prevenida por la Ley antes de abrirse el pago de las contribuciones Territoriales é Industrial perteneciente al 2.º trimestre del presente año económico; quedan incursos en el apremio de primer grado, consistente en el 5 por 100 sobre sus

respectivas cuotas con arreglo á lo prescrito en el artículo 11 de la Instrucción de 12 de Mayo de 1888. En la inteligencia de que si en el término de cinco dias, según previene el artículo 14, párrafo 3.º de la referida Instrucción no satisfacen los deudores el principal y recargos citados, se expedirán por el Agente Ejecutivo de esta zona los apremios sucesivos.—El Administrador de Contribuciones, *R. Pueyo*.

Y en cumplimiento de lo que determina el artículo 14, y en virtud de la providencia que antecede, es de esperar que los que no hayan satisfecho sus cuotas se apresuren á verificarlo en los expresados dias en la oficina situada en la calle de Carlos Rubio número 10, si no quieren incurrir en los apremios sucesivos.

Córdoba 31 de Diciembre de 1889.—El Agente Ejecutivo, *J. de Mendez*.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Telesforo, papa y mártir.—Mañana, † La Adoración de los Santos Reyes.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Parroquial del Sagrario, por la Hermandad del Santísimo de la misma.

En la Santa Iglesia Catedral predicará mañana el Sr. Dr. Don Manuel Gonzalez Francés.

En la Iglesia del exconvento de San Pablo se celebrarán mañana á las diez, Misas de aginaldo, cantándose coplas alusivas y tocándose instrumentos pastoriles.

Cultos al niño Jesús en la iglesia de los PP. Misioneros del Inmaculado Corazón de María.

Hoy y mañana á las 4 de la tarde, habrá en dicha iglesia Rosario con Letanía cantada, visita al Santísimo Sacramento, misterios de la sagrada infancia de Jesús y sermón; terminándose en ambos dias el acto con la adoración del divino Infante, durante la cual se cantarán preciosos motetes y escogidas letrillas al recién nacido niño Jesús.

En el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta se celebrará mañana Misa pastoral, á las doce de la mañana, cantándose villancicos alusivos.

Octavo dia de solemne novena de rogativa, en la Iglesia del Juramento, media hora despues de oraciones, por la Ilustre Hermandad de Labradores, para implorar por la mediación de nuestro ínclito Custodio el Arcángel San Rafael, nos conceda el Altísimo las deseadas lluvias para mejorar la triste y desconsoladora situación de nuestros campos.

Octavo dia de novena al Niño Jesús en la ermita de Ntra. Sra. de la Alegria, en que se cantarán villancicos, dando principio media hora despues de oraciones.

En la Casa de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús de esta ciudad, iglesia de San Juan, principiarán los Ejercicios espirituales para señoras internas el día 10: serán dirigidos por Padres de la Compañía de Jesús.

Las señoras que deseen hacerlos, pueden informarse de cuanto quieran, dirigiéndose á la superiora de la misma Comunidad.

La Congregación del Sagrado Corazón de Jesús establecida canónicamente en la Iglesia de San Hipólito, celebrará hoy los piadosos ejercicios que ordenan sus constituciones. Por la mañana á las ocho y media se celebrará Misa de Comunión general para los Congregantes. Por la tarde á las 5 se manifestará el Santísimo Sacramento, seguirá una meditación, plática, cánticos y se concluirá con la bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

Hoy, á las ocho, tendrán Comunión general las niñas del Catecismo, establecido en la iglesia del Colegio de la Piedad. Por la tarde, á las tres, seguirán festejando al Divino Niño con procesión por el interior del templo. Mañana festividad de los Santos Reyes, asistirá por la tarde nuestro Excmo. Prelado, y distribuirá entre las niñas premios extraordinarios.

En la Real Iglesia de San Hipólito empieza mañana el jubileo circular de las cuarenta horas. A las ocho de la mañana se celebrará Misa cantada para exponer al Santísimo Sacramento. Estará oculto de doce á dos y media de la tarde. A las cinco y media, Rosario, Meditación, Letanía de los Santos, reserva y adoración del niño. Los demás dias, estará el Santísimo expuesto á las mismas horas.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Iglesia del Salvador.

†
EL SEÑOR
DON JULIO RAYNAUD TRAYLLOU
falleció á las doce del día 4 de Enero de 1890.

Su esposa, hijos, sobrinos y demás parientes y amigos del finado
Q. E. P. D.

Suplican á las personas que por olvido no hayan recibido invitación, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las once de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Nicolás de la Villa, por cuyo favor les viviran reconocidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

†
EL SEÑOR
DON JOSÉ HERENCIA CID,
Portero del Banco de España
ha fallecido.

El Director del mismo establecimiento de crédito; su viuda, hijos, hermanos, sobrinos y demás parientes del finado
Q. E. P. D.

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las diez de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Miguel, por lo que les estarán reconocidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.
No se reparten esquelas.

†
LA SEÑORA
Doña Josefa Salas de Alvear
ha fallecido
El día 4 del corriente mes.
R. I. P.

Su desconsolado vido D. Enrique Alvear, sus hijos, padrós, hermanos, madre y hermano político, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que tendrá lugar hoy á las 10 de la mañana en la parroquia de la Trinidad, por cuyo favor les viviran agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.
No se reparten esquelas.

†
LA SEÑORA
Doña Antonia Pulido y Castillo
VIUDA DE MENDOZ VALDÉS
ha fallecido.

Su hermana, primos, sobrinos, albaceas testamentarios y Director espiritual, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

COMPAÑIA DE ZARZUELA.

Función para hoy, (22 de abono.)
La zarzuela en tres actos, *Guerra Santa*.—A las ocho.
Entrada principal, 1 peseta.—Idem de paraiso 50 céntimos.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 3 de Enero.

Consolidado interior, 74'25
Amortizable, 87'70
Billetes hipotecarios de Cuba, 105'00
Acciones del Banco, 401'50

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del "Diario de Córdoba," Telegrama de la Agencia Fabra

Madrid 4 (4'45 tarde.)
Su Magestad el rey D. Alfonso se encuentra ligeramente indispuerto.
El señor Sagasta ultima la constitución del ministerio, que es probable jure mañana en manos de Su Magestad la Reina Regente.
Respecto á las personas que lo han de formar, guardáse hasta ahora una reserva absoluta.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

LA PERLA ANTICASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO

CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTOMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos después de la comida, inapetencia, debilidad estomacal, saburras, disenterías, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Aparatos eléctricos y OBJETOS PARA DIBUJO. Ildelfonso Sierra y Alonso. Constructor premiado en varias exposiciones.

EMULSION DE SCOTT de ACEITE PURO de HIGADO de BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.

TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE. El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de las TISIS, ESCORFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRONICAS, AFECIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Agendas de bufete ó LIBRO DIARIO PARA 1890

Edición especial para Córdoba y su provincia, en toda clase de ediciones y encuadernaciones, á precios económicos. Se hallan de venta en la Librería del DIARIO, calle de San Fernando número 34.

TABLA DE JUBILEO PARA 1890

Se hallan de venta en los despachos del DIARIO DE CORDOBA, San Fernando 34 y Letrados 18.

FILIPINAS

Gran establecimiento de tejidos nacionales y extranjeros DE JUAN OGAZON Arco Real 19.—Córdoba.

Bajas en balance en varios géneros, á beneficio del público. Tartanes á 1 y 1 1/2 y 2 reales. Franclas doble ancho, desde 5 reales en adelante.

KANANGA DEL JAPON RIGAUD Y Cia, Parfumistas. Proveedores de la Real Casa de España. PARIS—8, Rue Vivienne, 8—PARIS. El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis.

PÍLDORAS CATÁRTICAS DEL DR. AYER

La Mejor MEDICINA de Familia. Son el MEJOR PURGANTE VEGETAL y ÚNICO que no irrita. Curan positivamente todas las afecciones del estómago, del hígado y los desarreglos de vientre, así como también la ictericia, ataques biliosos, neuralgias, jaquecas y los dolores de cabeza.

Jarabe de quina ferruginoso DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre, y reparador de las nerzas, que cortó una gran cantidad de quina y de hierro; es decir de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónico, se emplee con admirables resultados en la clorosis ó opilación, en las escrófulas, en las rebilidad producida por las hemorragias, y por toda clase de pérdidas.

MANUEL LESTON Gran almacén de hierros vizcainos DE TODAS CLASES

DEPOSITO DE CARBON DE PIEDRA PARA FRAGUA Y MAQUINAS. Cemento Romano y Portland. PUERTA DEL RINCÓN NÚMERO 1 DIRECCION

Nuestra Señora del Rosario

Colegio de señoritas, clase preparatoria para el ingreso en la Normal de maestras, y repaso de todas las asignaturas que comprenden los cursos 1., 2.º y 3.º, bajo la dirección de la Srta. D.ª María Araceli de Rojas y la Calle Maestra de 1.ª enseñanza superior. Calle de Domingo Muñoz número 3

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

Compañía general de seguros sobre la vida A PRIMAS FIJAS Domicilio en Barcelona, Ancha 64 CAPITAL de GARANTIA independiente de las reservas constituidas con las primas que han aportado los asegurados 10 000.000 de pesetas

DOBLE EXTRACTO DE HAMAMELIS VIRGINICA

Maravilloso Remedio para el alivio inmediato de todo dolor externo: Contusiones, Heridas, Ulceras, Quemaduras, Dislocaciones, etc. EL UNGÜENTO de HAMAMELIS Del Dr. C. C. BRISTOL para casos externos y especialmente para la curación de las Almorranas es infalible y rápido en sus efectos.



Los EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DEL DR. WINTER. Curan Rheumatismo, Neuralgia, Lumbago, Sciática, Pleuresia, Dolor de Garganta, Cálculo biliar, Group, Dolores de Espalda, Pecho, Miembros, Estomago, Toses, Quibradura, y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplastos Perforados de felpo rojo Americano. De venta en las Droguerías y Boticas.

Almanques Americanos PARA 1890

Se ha recibido un extraordinario surtido desde las clases mas económicas á las de mayor lujo, y se venden en la Librería del DIARIO, calle de San Fernando número 34.

José Barea

Depósito de carnes de cerdo, vaca, ternera y semillas, calle del Toril número 14. Cerdos á 5'75 rs. el kilogramo; lomo 80 reales arroba; manteca 68 idem; pajarillas 60 idem; tocino fresco 68 idem y 6 rs. kilo; idem añejo 84 reales la arroba; jamones frescos 80 idem; idem añejos 11 reales kilo; huesos 80 reales arroba; cabezas de cerdo 80 idem; chorizos 11 reales kilo; morcillas 7 idem; menudos 35 la arroba; tripa fresca 80 céntimos de real la vara; idem salada 40; carne de vaca á 1 peseta 48 céntimos kilo; idem de ternera idem, idem. Para fuera de depósito: tocino añejo á 75 reales arroba; idem salado 65; idem fresco 60.

Pérdida.—El día 15 de Diciembre último se extravió un perro blanco con manchas coloradas, podenco y orejas derechas, en la posesión de Tocina, término de la Victoria, en esta provincia. La persona que sepa su paradero se servirá avisar á don Antonio Toscano, Guadalcázar, quien dará una gratificación.

M. BELMONTE

Profesor en medicina y cirugía dental calle Morillos número 2 esquina á la del Conde Gondomar. Arrendamiento.—Desde el día se hace de la casa principal, plazuela de Pineda número 3 duplicado. Para tratar de su renta y condiciones, Valladares 21. El maestro tornero de maderas y marfil, que ha trabajado algunos años en los talleres del señor Molina y Molina, tiene el gusto de participar al público haberse establecido en la plazuela de Aladreros número 19, ofreciéndose á los señores ebanistas y carpinteros, con el objeto de servirles con el esmero y puntualidad que su profesión requiere. También trabaja bolas de billar y todo lo que pertenece á marfil, hueso y otros géneros. Se subarriendan desde el día, y por meses, las casas número 10 calle Maese Luis, y número 2 de la de Ramones Arellano. Darán razón de ambas en esta última calle, número 5.

OPRESIONES ASMA NEURALGIAS. CATARROS GONSTIPADOS. Para los GIGARILLOS ESPIC. Aspirando el humo, penetra en el pecho, calma el sistema nervioso facilita la expectoracion y favorece las funciones de los organos respiratorios. Venta por mayor J. ESPIC, 20, rue Saint-Lazare, Paris.

Desde el 24 de Enero se arrienda ó vende picón de cortido de la mejor clase que se conoce, para estufas y para guisar, á precio arreglado. Se vende á domicilio. Para verlo y tratar, en el antiguo tejedor del Bizco, junto á la calle, número 140. Se vende picón de cortido de la mejor clase que se conoce, para estufas y para guisar, á precio arreglado. Se vende á domicilio. Para verlo y tratar, en el antiguo tejedor del Bizco, junto á la calle, número 140.

La persona en cuyo poder se encuentra una llave pequeña, extraviada la tarde del domingo último en la iglesia del Cister, puede remitirla, si gusta, á la casa calle del Liceo número 55, y se le agradecerá.